

Maestría en Derecho Internacional

- **Teoría del Derecho MDER 4201**

Este seminario está encaminado a promover la descripción, el análisis y la crítica de los principales debates contemporáneos en tres áreas del derecho: público, privado y teoría jurídica. Adicionalmente, se hacen presentaciones de las distintas investigaciones que desarrollan los profesores de la Facultad, analizando en profundidad su diseño, contenido, marco teórico y metodología.

- **Retos al Derecho MDER 4202**

Este seminario tiene como objetivo la presentación y discusión de aproximaciones novedosas o críticas al Derecho, así como el análisis exhaustivo de los retos producto de la globalización a nivel teórico y práctico. Está a cargo de profesores de planta así como profesores nacionales y extranjeros invitados.

Maestría en Ciencia Política

- **Enfoques en Relaciones Internacionales CPOL 4404**

Este curso profundiza en las diferentes aproximaciones teóricas (tradicionales, no tradicionales, periféricas y posmodernas) a las relaciones internacionales, las cuales giran en torno a múltiples problemas relacionados con la guerra y la paz en el sistema internacional, las relaciones de poder, el papel de las instituciones internacionales, la autonomía estatal, la dependencia y la subordinación y la construcción de la identidad, entre otros.

- **Economía Política Internacional CPOL 4407**

Este curso tiene como objetivo analizar los principales aspectos de la economía política internacional. La primera parte del curso aborda las teorías clásicas y sus elementos más relevantes. En la segunda parte realiza una aproximación a las contribuciones recientes en el campo y, adicionalmente, explora las dinámicas de integración regional en el orden internacional.

- **Teoría Política Exterior CPOL 4406**

Este curso está dividido en dos partes: la primera, introduce las teorías y niveles de análisis presentes en el estudio de la política exterior, lo que sirve para estudiar las fuentes de la política internacional de los países industrializados y de los países en vías de desarrollo. La segunda, proporciona una visión de la política exterior colombiana a nivel teórico y práctico. Ofrece,

además, una evolución histórica de la política exterior nacional en el siglo XX y analiza las relaciones de Colombia con algunas regiones, organizaciones internacionales y países.

- **Orden Global CPOL 4405**

Este curso busca introducir problemáticas centrales del orden mundial contemporáneo y brindar elementos analíticos claves para entender la configuración internacional actual. Para ello, la primera parte del curso aborda algunas de las principales tendencias políticas de las últimas décadas. La segunda parte profundiza en el debate sobre orden global, prestando especial atención al rol de Naciones Unidas en materia de paz y seguridad.

- **Análisis Conflictos Armados CPOL 4204**

Este curso está dividido en dos partes: 1) ofrece herramientas de análisis para abordar el régimen político colombiano y para entender la relación entre éste y el conflicto armado actual. Profundiza en aspectos como la construcción del Estado, democracia, gobernabilidad y sistema político. 2) Estudia el rol de los principales actores del conflicto armado en Colombia, en particular, Fuerzas Militares, guerrillas y grupos paramilitares. Hace énfasis en el estudio de la modernización de las Fuerzas Militares, así como en el desarrollo y expansión de los grupos armados ilegales durante la confrontación armada.

- **Mediación y Procesos de Paz CPOL 4205**

Este curso está dividido en dos partes: 1) introduce los términos del debate sobre guerra y paz y aborda los principales dilemas para la resolución de los conflictos armados internos. También estudia los patrones y ciclos de los conflictos armados y los instrumentos de mediación y negociación disponibles. 2) Aborda los obstáculos a la paz y reconstrucción posbélica. Una vez termina un conflicto armado por la vía negociada, gobiernos y grupos armados irregulares deben aprender a convivir pacíficamente, y las instituciones políticas se deben adecuar para responder a las necesidades del posconflicto. Naciones Unidas ha cumplido un papel prominente en esta materia, por lo que en esta parte el curso aborda las misiones de mantenimiento y construcción de paz de este organismo internacional.

- **Economía Política de la Guerra CPOL 4206**

Este curso se organiza en torno a las recientes contribuciones de la economía política de los conflictos armados. Por una parte, analiza las principales tesis de la economía política de los conflictos armados a la luz de casos; por otro lado, se centra en el conflicto colombiano, analizando los incentivos económicos de distintos grupos armados para mantener su esfuerzo bélico.

- **Teoría y dinámica de los conflictos armados CPOL 4208**

Este curso introduce el tema de la guerra desde diversas perspectivas de las ciencias sociales y naturales. La primera parte del curso profundiza en su naturaleza, características y funciones históricas de las guerras. La segunda parte examina los enfoques eclécticos sobre las causas de los conflictos armados.

Maestría en Gerencia Ambiental

• Organizaciones MGAP 4402

Se estudia la naturaleza de las organizaciones y las principales relaciones y procesos sociales que se dan en su interior, así como con otras organizaciones y con el entorno. El curso concibe como objetivo central el fortalecimiento (en el estudiante) de una competencia corporativa de diagnóstico, análisis y generación de alternativas para el mejoramiento del desempeño organizacional. Para ello privilegia y utiliza, como marco de referencia a lo largo del curso, la teoría contingente o situacional. Sin embargo, en el abordaje de cada uno de los temas del curso se estimula la contratación crítica con varias de las teorías organizacionales contemporáneas. De las teorías organizacionales recientes se deben estudiar por lo menos las siguientes: dependencia de recursos, institucionalismo, redes de colaboración y costos de transacción. Los temas de estudio son: estructura de la organización, entorno y relaciones interorganizacionales, poder y redistribución del poder (o participación), cultura organizacional y desempeño organizacional (diversidad de intereses y "stakeholders").

• Economía Ambiental y de los Recursos Naturales MGAP 4406

Este curso proporciona el conocimiento básico de los conceptos y las metodologías utilizadas en economía para el análisis de los problemas ambientales y de recursos naturales. En el curso se hace énfasis en las herramientas e instrumentos económicos utilizados en la política ambiental así como en las soluciones basadas en la gestión colectiva. Adicionalmente, se aborda la economía experimental como un campo de estudio y herramienta empírica para analizar el comportamiento individual en los dilemas propios de los recursos de uso común y otros dilemas ambientales. El curso cubrirá los siguientes temas: I) teoría de las externalidades y de los bienes públicos, II) recursos renovables y no renovables, III) instrumentos económicos: impuestos, permisos negociables e incentivos a la conservación; IV) economía institucional y experimental, V) valoración de bienes y servicios ambientales, VI) desarrollo y medio ambiente y VII) economía política del medio ambiente. Se analizarán experiencias de Colombia y otros países.

Maestría en Estudios Interdisciplinarios sobre Desarrollo

• Medio ambiente y desarrollo

Se busca que los estudiantes conozcan y comprendan la compleja relación entre las actividades humanas y el entorno natural en el que se desenvuelven. Este curso pretende analizar distintas formas que se han planteado para abordar las múltiples facetas de la relación entre naturaleza y sociedad y del problema ambiental, y ofrecer a los estudiantes un mapa general de los múltiples frentes y las diversas dimensiones que involucra la gestión ambiental.

No se pretende una especialización en alguno de los frentes particulares (por ejemplo contaminación, aguas, bosques, biodiversidad, etc.) porque dicha especialización requeriría de profundizaciones técnicas que no son el objeto de un posgrado en Gestión Regional del Desarrollo. Lo que se pretende más bien es que este tipo de profesional conozca e interprete este mapa de relaciones, enfoques e instrumentos, y pueda identificar campos prioritarios, metodologías y asistencia experta necesaria para los problemas que enfrente en la gestión del desarrollo.

Maestría en Economía PEG

- **Historia Económica Mundial 1500-1900 ECON-4620**

El curso tiene como objetivo examinar el surgimiento del mundo moderno y la evolución de las economías de las distintas regiones del mundo: Europa, América, Asia y África desde el año 1500 hasta 1900, y las distintas visiones o hipótesis que explican esa evolución.